

FAITS DIVERS

faits-dj.union@sonapresse.com

Lebamba : il s'ouvre accidentellement le ventre avec sa tronçonneuse

Isaac MUKETA MUELE
Lebamba/Gabon

CHAM Hebert Mayombo Bichandja, Gabonais, 30 ans, scieur de son état, s'est gravement ouvert le ventre blessé avec sa tronçonneuse. Les faits se sont produits le 29 juillet dernier dans le département de l'Ogoulou par Mimongo dans la province de la Ngounié. Selon les témoins, ce jour-là, un couple habitant à Mebe, - un hameau situé entre les villages Eteke et Massima -, dans le département de l'Ogoulou et dont l'identité n'a pas été révélée, aurait auparavant sollicité les services de Cham Hebert Mayombo

Bichandja. Il est question pour le scieur d'abattre des arbres pour la production de planches. Une fois en pleine forêt, avant l'entame de l'activité, le scieur et son aide sont avertis par un homme de ce qu'il est formellement interdit, du fait du caractère sacré des lieux, d'y exploiter le bois. Et de préciser que c'est un lieu qui, semble-t-il, serait interdit aux femmes et aux hommes non initiés. Mais, comme ils avaient déjà fait tomber un tronc, ils devaient donc se limiter à celui-là. Sauf qu'à peine avoir commencé à scier le bois abattu, la chaîne de la tronçonneuse s'est soudainement coincée dans la coupe. La machine s'est ensuite mise à vibrer violemment, au

point que le travailleur va en perdre le contrôle. Pis, la scie va se retourner contre lui, en lui ouvrant complètement l'abdomen. Voyant que le blessé perdait beaucoup de sang, son compagnon va réussir à bander les blessures, en se servant de vêtements. De sorte à empêcher que les organes ne se retrouvent hors de la cavité. Grâce à l'aide de certains habitants du village, le couple qui avait requis les prestations de Cham Hebert Mayombo Bichandja a pu le transporter à l'hôpital de Bongolo. Le blessé a aussitôt été admis au bloc opératoire. Il semble aujourd'hui que ses jours ne sont plus en danger.



Photo: IMM/L'Union

Cham Hebert Mayombo Bichandja, le scieur qui s'est blessé gravement par le retournement accidentel de sa tronçonneuse.

Près de 20 kg d'ivoire "cachés" au fond d'une rivière

Abel EYEGHE EKORE
Libreville/Gabon

LA découverte a été faite le 15 août dernier par une équipe d'acteurs de la lutte contre le braconnage composée des éléments de la Police judiciaire (PJ) de Mouila, de la direction provinciale des Eaux et Forêts et de l'ONG Conservation justice. C'était lors d'une enquête qui a abouti à l'arrestation du détenteur de ces pièces. Il s'agit d'un jeune homme, la vingtaine, dont l'identité n'a pas encore été révélée pour des raisons d'en-

quête. Une source proche du dossier rapporte que le jeune homme qui pratique régulièrement l'activité de pêche à Fougamou, serait en réalité un gros trafiquant de pièces d'ivoire. Ce dernier, explique notre source, serait de connivence avec d'autres trafiquants qui lui livreraient des pièces d'animaux intégralement protégés. Une fois les produits réceptionnés, le jeune homme use de stratégie particulière pour les écouler. Celle de les dissimuler d'abord au fond d'une rivière où il mène son activité de pêche,

avant de les écouler plus tard auprès de potentiels clients. C'est donc au total 13 pièces d'ivoire, soit près de 20 kg, qui ont été retrouvés par l'équipe mixte qui avait ouvert une enquête à la suite d'une information recueillie à ce sujet. Le trafiquant présumé est aux mains de la justice pour répondre des faits de détention et de commercialisation d'ivoire. Conformément aux dispositions légales prévues par l'article 388 du Code pénal, il encourt jusqu'à 10 ans d'emprisonnement.



Photo: DR

Les pointes d'ivoire retrouvées au fond des eaux d'une rivière à Fougamou.

Ovan: une collision entre un éléphant et un véhicule fait deux blessés graves

CNB
Libreville/Gabon

DEUX blessés graves et un éléphant tué. C'est le bilan de la collision qui s'est produite entre un véhicule de marque Toyota conduit par le curé de la paroisse d'Ovan, le chef-lieu du département de la Mvoug, province de l'Ogooué-Ivindo, et un éléphant. L'accident est survenu dans la nuit du 17 au 18 août 2022 vers minuit, sur l'axe Koumameyong-Ovan. D'après une source au fait de l'incident, le prêtre qui roulait à vive allure, était parti de Koumameyong pour rejoindre la ville d'Ovan avec une passagère à bord de son véhicule. Alors qu'il amorçait un virage entre le carrefour SHM et le village Biliba, il s'est retrouvé nez à nez avec un pachyderme traversant la route. Celui-ci a été violemment percuté, malgré les tentatives du conducteur d'éviter l'animal. Le curé et sa passagère, grièvement blessés, ont été im-



Photo: BOTOUNOU/L'Union

L'éléphant tué, sur le point d'être dépecé.

médiatement conduits à la case des soins de Koumameyong qui, du reste, ne dispose ni de médicaments, ni d'un plateau technique pour une prise en charge de grands blessés. Après les premiers soins, les blessés ont ensuite été transportés au dispensaire d'Ovan. Pendant ce temps, le pachyderme sérieusement sonné après le choc, aurait été achevé par les riverains.